

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Serán bancos de desarrollo palanca económica

En el nuevo Gobierno, se espera que bancos de desarrollo recuperen su fuerza y sirvan como palanca para el desarrollo de México, estimó S&P.

[Charlene Domínguez](#)

En el nuevo Gobierno, se espera que los **bancos de desarrollo** recuperen su fuerza y sirvan como palanca para el desarrollo económico de México, estimó S&P Global Ratings.

Los seis bancos de desarrollo que operan en el País son Banco Nacional de Comercio Exterior (**Bancomext**), Banco del Bienestar, Banco Nacional del Ejército, Fuerza Aérea y Armada (Banjército), Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (**Banobras**), Nacional Financiera (Nafin), Sociedad Hipotecaria Federal (SHF) y Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA).

Para los analistas de S&P Global Ratings, los bancos de desarrollo tendrán un papel clave en el financiamiento de las propuestas de inversión e infraestructura de Claudia Sheinbaum, quien asumirá el cargo como Presidenta de México el 1 de octubre de 2024.

"Estos acreedores prestarían sus servicios a sectores económicos que los bancos comerciales normalmente no atienden.

"Una vez que estos sectores se desarrollen, los bancos comerciales podrían comenzar a otorgarles préstamos, con lo que se generaría un círculo virtuoso", consideraron.

Actualmente, estas instituciones proporcionan alrededor de 20 por ciento del crédito total en México, incluyendo los préstamos hipotecarios del Infonavit y Fovissste, según datos de S&P Global Ratings.

Registros del Banco de México (Banxico) muestran que la banca de desarrollo se ha mantenido con solidez financiera, pero muestra una disminución en el saldo de financiamiento en los últimos años.

Al corte del tercer trimestre de 2023, el crédito de primer piso mostró una contracción de 5.2 por ciento real anual, mientras que el de segundo piso tuvo una contracción de 1.9 por ciento real, lo cual fue compensado por el incremento real del saldo de garantías.

Además, la colocación de crédito y garantías a septiembre de 2023, definida como el monto dispersado en los últimos 12 meses, presentó un crecimiento anual de sólo 0.05 por ciento real.

Los bancos de desarrollo e instituciones de fomento otorgan financiamiento a través de crédito de primer y segundo piso, crédito directo y la provisión de garantías.

Así como crédito inducido, que se refiere al monto de crédito final que cuenta con un porcentaje de cobertura de garantía.